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Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin 

 
 
 
Die Präsidentin begrüsst die Anwesenden zur Sitzung und leitet mit folgenden Worten 
ein: 
 
„Kennen Sie die deutsche Stadt «Bruchsal» in der Nähe von Karlsruhe in die Region Rhein-Neckar? Nein? 

Ich muss gestehen – ich kenne die Stadt auch nicht persönlich. Aber die Entwicklung von Bruchsal ist eindrücklich: 

2009 hat das wichtigste Kaufhaus in der Innenstadt von Bruchsal geschlossen, einer privaten Universität war das Geld 

ausgegangen und kurz darauf hat Nokia-Siemens völlig unerwartet und trotz bestehender Standortsicherungsverträge sein 

Werk geschlossen und damit gingen rund 7'000 Arbeitsplätze verloren. Dadurch ist der Stadt auf einen Schlag die 

Hälfte der Steuereinnahmen weggebrochen und 10’000 Quadratmeter Gewerbefläche mitten in der Stadt standen leer. 

In dieser Situation wäre es wohl ein Leichtes gewesen, wenn die Stadt für die freistehende Industriebrache eine grosse 

Spedition oder ein Logistikunternehmen angeworben hätte. Die Stadt hat sich aber bewusst auf eine nachhaltigere An-

siedlung und die Anwerbung von Start-ups und wertschöpfungsintensive Unternehmen konzentriert. 

Heute hat neben dem grössten Spargelmarkt Europas beispielsweise das mit 100 Millionen Euro finanzierte Flugtaxi-

Start-up Volocopter oder das Forschungsprojekt für urbane und autonome Güterlogistik efeuCampus den Sitz in Bruch-

sal. 

Eine solche Erfolgsgeschichte würde ich mir auch für Herisau wünschen! Glücklicherweise müssen wir nicht den Verlust 

tausender Arbeitsplätze verdauen, aber die Chance für die Ansiedlung von zukunftsträchtigen und wertschöpfungsinten-

siven Unternehmen mit interessanten Arbeitsplätzen haben wir mit dem vielversprechenden Industrieareal «Nordhalde» 

ebenfalls. Es ist zu hoffen und deshalb alles daran zu setzen, dass sich dieses Areal zu einem «Zukunftsjoker» für 

Herisau entwickelt. 

Auf die Frage, welche Erfolgsformeln es braucht, antwortete die Oberbürgermeisterin von Bruchsal, dass es Vertrauen 

und ein Miteinander braucht und dass eine Geschäftsführerin oder ein CEO sie auch mal an einem Sonntag anrufen 

könne. Ich bin überzeugt, diese Trümpfe hat auch Herisau zu bieten!" 

 
 
 
Damit erklärt sie die Sitzung als eröffnet. 
 
Feststellung der Präsenz 

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung die Einwohnerrätinnen Nadja Bänziger, 
Celia Hubmann und Silvia Taisch Dudli sowie die Einwohnerräte Franz Rechsteiner, 
Ruedi Roth und Dominik Zeller. Ebenfalls entschuldigt abwesend ist Gemeindevize-
präsidentin Sandra Nater. 
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Die Präsidentin stellt die Anwesenheit von 25 Mitgliedern des Einwohnerrates fest. Das 
absolute Mehr beträgt 13. Die Zweidrittelsmehrheit ist 17. 
Sie stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Protokollgenehmigung 

An der heutigen Sitzung hat das Büro des Einwohnerrates das Protokoll der Sitzung 
vom 9. Juni 2021 ohne Korrekturen genehmigt. 
 
 
 
Traktandenliste 

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 


